



Conselho Municipal Para Assuntos da Pessoa com Deficiência

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA (COMDEFI) ATA N° 40 – 19 de Março de 2021

Aos dezenove dias do mês de Março de dois mil e vinte e um, foi realizada a quadragésima reunião ordinária do Conselho Municipal para assuntos da Pessoa com Deficiência e, devido ao distanciamento Social, a reunião foi realizada online por meio da plataforma digital *Meet* às 14h sob a presidência do Sr. Ricardo Ferreira da Silva. O presidente Ricardo justifica a ausência dos conselheiros Guilherme e Aparecido por motivo de uma reunião nesse mesmo horário. Após, Erica faz a chamada confirma a presença da maioria do quórum. Estão presentes os seguintes Conselheiros: Elaine C. N. M. Marucci, Milena A. I. Parisoto, Gisele T. S. Franciscatto, Elisângela F. Rodrigues, Jennifer D. G. M. Rodrigues, Erica M. Takase, Patricia S. Souza, Augusto C. Barbosa, Simone L. D. Belizario, Francisco D. G. M. Borges, Joyce A. Hayashida, Janaina M. Tozzato, Claudio de Barros, Graziela A. M. F. B. dos Santos e Lucas G. Costa. Ricardo cumprimenta a todos e ressalta o período de pandemia que dificulta alguns procedimentos como ir até a Casa dos Conselhos para arquivar as atas. Erica informa que não há permissão para estar presencialmente no local, mas assim que for possível se dispôs a mostrar o armário e os materiais do Comdefi para o presidente Ricardo. Ricardo questiona Joyce sobre a existência de protocolo para acesso às aulas. Joyce esclarece que o protocolo era para a fase vermelha, porém na atual fase emergencial todas as unidades escolares estão fechadas para aulas presenciais. Estão abertas das 08h às 12h, de segunda à sexta-feira para questões documentais (transferência, matrícula). Joyce ainda ressalta que o decreto municipal vai até o dia 31/03/2021, sendo esse período sem aulas considerado como recesso escolar (adiantado o recesso do mês de julho). Informa que no portal escolar há atividades disponíveis, porém não são obrigatórias já que o período em questão é considerado recesso. Em seguida Ricardo questiona sobre o funcionamento da Central de Libras. Jennifer informa que a vereadora Silene esclareceu que já estava em andamento, porém como não estão ocorrendo atendimentos presenciais, nada foi divulgado ainda. Milena questiona sobre envio do ofício para a Secretaria de Educação, este documento deverá ser assinado pelo presidente (podendo ser de forma digital), e entregue na Casa dos Conselhos para seguimento. Erica orienta Ricardo a entregar tal ofício para o Sr. Gabriel na Casa dos Conselhos, sendo importante contatar via e-mail para ficar documentado. Posteriormente Jennifer questiona se o Comdefi enviaria ofícios solicitando informações às Secretarias de Saúde e Secretaria de Educação referente a dados das pessoas com deficiência e tipos de deficiência. Ricardo confirma ser possível, porém acredita não obter informações detalhadas. Erica refere que participou juntamente com Joyce e Patrícia do Programa BPC na Escola, e que há um cadastro constando dados de crianças com deficiência e que são atendidas com o Benefício de Prestação Continuada – BPC, sendo possível ter uma ideia que quantas crianças são e onde estão. Erica ainda orienta fazer contato com a Sr^a. Cristina Dias, Diretora da Proteção Social Básica na Secretaria de Assistência Social. Mesmo com tais informações, acredita-se que teríamos acesso a uma pequena parcela da população. Milena questiona da possibilidade de tentar um acordo para inserir algumas perguntas específicas no formulário do Censo do IBGE. Jennifer ressalta da importância de ter

dados específicos dos tipos de deficiência bem como do grau de comprometimento a fim de serem desenvolvidos trabalhos assertivos. Elaine chama atenção para a importância de termos acesso e estudarmos tal formulário para poder sugerir perguntas importantes, mesmo que fosse um censo municipal. Levanta-se a questão sobre as pessoas com deficiência serem ou não cadastradas obrigatoriamente nos Centros de Referência da Assistência Social - CRAS. Gisele informa que todos os beneficiários do BPC precisam obrigatoriamente estar cadastrados no CadÚnico (Cadastro Único para Programas Sociais do Governo Federal) e que no formulário existe um campo que deve constar a deficiência e sugere procurar a Sr^a. Marcela, gestora do Cadastro Único na Secretaria de Assistência Social. Porém foi levantado pela Patricia que nem todas as pessoas com deficiência estão incluídas no CadÚnico pois nem todas recebem o BPC. Assim, o CadÚnico também não englobaria todas as pessoas com deficiência e por isso não seria um banco de dados único a ser consultado. Ricardo sugere que fosse consultado também a Secretaria de Habitação já que várias unidades habitacionais são direcionadas prioritariamente para pessoas com deficiência. Joyce relata que são cadastrados, no sistema da educação municipal, os laudos das crianças (tanto deficiência quanto transtorno) e acredita que no sistema da educação estadual também possa constar tais informações bem como das escolas particulares. Jennifer sugere solicitar, via ofício, as informações de todas as secretarias, enviar para o setor de informática para cruzar os dados e filtrar as informações. Milena chama atenção para o risco de negarem as informações por motivo da lei geral de proteção de dados. Ricardo relata que em 2002 foram levantados dados das pessoas com deficiência por meio de uma gincana com participação do Jeep Clube de Indaiatuba, nessa ocasião foi elaborado uma cartilha (que possivelmente esteja arquivada na Casa dos Conselhos para consulta). Erica fala sobre o modelo de orçamento com previsão de gastos para 2021 que disponibilizou ao grupo via WhatsApp e chama atenção para a data de apresentação, sendo data limite dia 30/03/2021 para o envio à Secretaria de Assistência Social e sugere que Patricia solicite ajuda para a Sr^a. Alzira a fim de quantificar a verba destinada para cada atividade e quais serão as atividades previstas para 2021. Patricia sugere que seja lançado novamente a campanha das vagas para as pessoas com deficiência. Já possui o vídeo para a campanha necessitando apenas poucas adequações. Também haverá a necessidade de distribuir panfletos e o custo deve estar previsto no orçamento do Comdefi. Também salienta que o Simpósio (previsto para o mês de junho) deveria ser realizado de forma totalmente virtual por conta do momento atual de pandemia. Necessita definir os temas para então convidar os palestrantes. Erica lembra que houve mudança de secretário, ou seja, não é mais o Sr. Furlan e agora é o Sr. Hélio Ribeiro, então seria importante marcar uma reunião e apresentar o projeto e cronograma previstos para o ano vigente a fim de aprovação. Também esclarece que os palestrantes geralmente não cobram e anteriormente (quando presencial) os gastos eram para pagar o transporte e hospedagem do palestrante. Elaine sugere reunir pessoas que tenham experiência com eventos para organização do Simpósio, ou seja, criar subgrupos de trabalho para pensar e planejar os detalhes do evento para posterior discussão e aprovação dos conselheiros. Patricia relembra os temas já trabalhados em simpósios anteriores: “A lei de cotas e inclusão da pessoa com deficiência no mercado de trabalho”; “Revisão da Política Nacional de Educação Especial”; em 2018 “Lei Brasileira de Inclusão (Atuação no Ministério Público), “Classificação Internacional de Funcionalidades”; em 2016 “Lei Brasileira de Inclusão e sua aplicabilidade”. Ricardo sugere algum tema ligado ao esporte e informa que conhece uma pessoa da seleção brasileira de basquete sobre rodas para palestrar. Jennifer sugere trazer especialistas na área de saúde emocional e da área motora a fim de auxiliar as famílias que estão em isolamento nesse momento de pandemia. Ricardo também sugere trabalhar com temas relacionados com o pós pandemia, lembrando que muitas pessoas não estão tendo acesso aos tratamentos e terão retrocessos significativos em sua saúde. Elaine retoma a necessidade de formar subgrupo para

planejar os temas e palestrantes e Erica sugere que sejam levantados temas até a próxima sexta-feira dia 26/03 e então seja feita votação pelos conselheiros para eleger o tema do ano. Ricardo se voluntaria a criar o subgrupo no WhatsApp para envio das sugestões de assuntos do Simpósio para posterior organização das ideias. Joyce reforça que todos os custos devem entrar na previsão orçamentaria e para ficar atentos as datas. Patricia lembra que precisam fazer contato com a secretaria de Assistência Social para verificar qual será a verba desse ano para o Comdefi, e Erica orienta Ricardo fazer contato com o setor financeiro a fim de verificar o limite do orçamento. Joyce volta a reforçar sobre consultar o financeiro para ver o limite do orçamento e consultar a Alzira para ver os descritores. Claudio pede a palavra e expõe conhecer alguém que é adulto e não consegue se alfabetizar e questiona se aqui no município existe algum serviço que o auxilie na alfabetização. Joyce informa ter somente o EJA e Claudio diz que não atenderia as necessidades da pessoa em questão por ser necessário algo mais primário. Foi orientado da importância de ter um diagnóstico conclusivo para então verificar qual o melhor local que poderá direcionar a pessoa. Claudio ficou de obter o CID e a idade da pessoa e colocar no grupo para receber orientações. Francisco chama a atenção para a importância de conhecermos os programas, projetos e instituições que atendem pessoas com deficiência no município e sugere que poderia ser criado um local de informações de forma centralizada a fim de facilitar o acesso. Elaine fala sobre ter um perfil no Instagram para divulgação do trabalho do Comdefi, inclusive para expor as instituições existentes no município. Refere que quando trabalhava na Toyota fez um levantamento de todas as instituições e que disponibilizará o material para os conselheiros salientando que necessita ser atualizado. Também sugere que seja disponibilizado um tempo para cada conselheiro se apresentar, falar das especificidades do seu trabalho. Erica orienta a falar com o secretário sobre a utilização das mídias sociais para saber o que poderá ser divulgado e qual o canal para tais divulgações. Sem mais a declarar, Ricardo encerrou a reunião e eu Gisele Tania Scheri Franciscatto lavrei a presente ata que após lida e aprovada por todos, será assinada por mim e pelo presidente.

Ricardo FERRERADA SILVA.

Ricardo Ferrira da Silva
Presidente Comdefi

Gisele Tania Scheri Franciscatto
Primeira Secretária